



- 000184508 -



Arte Chileno Actual



"PÁGINAS DE AUSENCIAS"

María Verónica Figueroa

Luz Eliana Morales es una joven poetisa talquina que, para sorpresa de quienes la conocieron cumpliendo la tarea diaria de sobrevivir en un medio hostil a sus anhelos, ha emergido como una de las principales exponentes femeninas de la lirica maulina actual.

Nacida en la primera mitad de los sesenta, Luz Eliana es una madre dedicada que cultiva el amor por su pequeña de cuatro años con un fuerte sentido femenino de la relación, y lo transmite a la comunidad transformado en versos equivalentes. "Páginas de Ausencias", es el primer volumen publicado por esta poeta emergente, y, adentrarse en su contenido, la revela influenciada por los dolores y pasiones que una mujer común del Chile de hoy, padece a diario. "No eres ayer/no eres hoy/ no serás mañana"; escribe Luz Eliana en su propuesta de "Infinito", para continuar, "Eres/ lo que no eres/ serás lo que no fuiste/ fuiste lo que ya no existe/ y que sigue vivo/ vivo en la muerte".

"Páginas de Ausencias", es un libro que sorprenderá gratamente a quien lo conozca, por la capacidad de su autora para aprehender las motivaciones de la pareja humana en su dimensión amorosa, y transformarlas en poesía de fuerte contenido popular. En esta primera obra de Luz Eliana Morales, circulando entre la población desde el mes de agosto, se lee: "Sólo me quedaré/ a tu lado unos minutos/ unos momentos/ para tenerte y que me tengas/ para creer que puedes quererme/ para sentir qué yo te quiero. Luego /me alejaré sonriendo/ sin llanto en mis ojos/ ni pena en mi alma/ pensando/ en que me quisiste y te quise/ pensando en que llegó el instante/ de mirarnos de frente y decírnos adiós. Guardaré tus recuerdos/ para tenerte y que me tengas/ esconderé entonces mis ilusiones/ para que no te dañen ni me dañen/ para que nadie sepa/ cuánto te amé algún día/ para que nadie sienta/ todo el dolor/ que me produce/ el no tenerte contigo".

Cada poesía impresa en estas "Páginas de Ausencias" de la autora talquina, patentiza el drama de una pareja común, existente en la población, el sindicato, o la oficina, de esta capital regional en que vivimos, y, sin duda, de cualquier pareja que responda a nuestra cultura chilena de tales sectores, en cualquier lugar. "El mayor mérito en el despertar y desarrollo de mi obra", confiesa Luz Eliana Morales, "le pertenece al dramaturgo Victoriano Valdés, presidente de la Sociedad de Escritores de Chile, Región del Maule, amigo muy querido, quien me motivó en favor del desarrollo poético, constituyéndose en el pilar fundamental para mi proyección hacia la comunidad".

"Páginas de Ausencias", junto a las múltiples obras publicadas durante 1990, es una de las representantes femeninas del boom literario regional.

"Páginas de ausencia" [artículo] María Verónica Figueroa.

Libros y documentos

AUTORÍA

Figueroa, María Verónica

FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Páginas de ausencia" [artículo] María Verónica Figueroa.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)